

PRESENTACION

La publicación del N°17 (2) correspondiente al segundo semestre de 2013 de "Comechingonia. Revista de Arqueología" implica un gran avance para nuestro proyecto editorial ya que con este número cumplimos 30 años de trayectoria, consolidándonos año a año. Esto también se observa en el sostenimiento por segundo año consecutivo de una periodicidad semestral y en la reciente inclusión en Scielo Argentina (Scientific Electronic Library Online) en donde los lectores de distintos países pueden acceder gratuitamente a los artículos en formato .pdf, sumándose a las pasadas inclusiones en el Núcleo Básico de Revistas Científicas Argentinas del CONICET, Latindex Catálogo y Fuente Académica™ Premier database de EBSCO. Otro aspecto que debemos destacar es el incremento del apoyo de los investigadores, expresado en el interés en dar a conocer los resultados de sus estudios en nuestra publicación, con la recepción de gran cantidad de artículos originales, notas y reseñas bibliográficas que obligó al Comité Editorial a establecer fechas rígidas para la recepción de trabajos y poder procesar manuscritos para los números correspondientes al año 2014.

Un nuevo dossier coordinado por Sebastián Pastor, Patricia Murrieta Flores y Leonardo García Sanjuan, focalizado en el uso del SIG dentro de la arqueología ibérica y latinoamericana actual, abre la posibilidad para discutir el uso de esta tecnología en estudios arqueológicos de España, Argentina, México y Uruguay. Las temáticas y escalas espaciales de análisis son diversas, abarcando desde el desarrollo de prácticas agrícolas, minería del cobre y/o defensa de sitios fortificados, así como la construcción de paisajes culturales y estrategias de caza.

En tanto, los artículos originales y la nota han versado sobre una gran variabilidad de temáticas, desde novedosas propuestas experimentales para analizar el uso prehispánico de recursos leñosos hasta estudios regionales sobre la intensa ocupación arcaica de un sector específico del ambiente puneño, pasando por reflexiones acerca de la materialidad de la diferenciación social en el Periodo de Desarrollos Regionales de los Andes Centro-Sur y sin dejar de lado la variabilidad en las prácticas mortuorias observadas en la Patagonia. Esto ha dado al presente número una amplitud de enfoques, perspectivas y nuevas áreas geográficas que de alguna manera evidencia el rico desarrollo de nuestra revista en tres décadas y de la arqueología argentina en general.

Consideramos que la difícil empresa implicada en el sostenimiento a largo plazo de una publicación científica específica, sin contar con ningún tipo de apoyo económico, va lentamente afianzándose en parte debido al gran esfuerzo de quienes conformamos este equipo editorial, pero fundamentalmente gracias a la colaboración constante de autores, evaluadores, miembros del comité editorial y lectores.

Comite Editorial